

UNE RÉFORME AMBITIEUSE DU LYCÉE ET POUR UN COLLÈGE DE LA RÉUSSITE POUR TOUS LES ÉLÈVES

EFFECTIFS DE CLASSE

66,4 %
des enseignants
estiment qu'ils
ont augmenté

Alors que les « pistes » présentées par le ministre pour le lycée s'inscrivent dans une réduction des horaires disciplinaires et l'accroissement de l'autonomie des établissements, le SNES avec les syndicats du second degré de la FSU revendiquent une autre réforme pour assurer la démocratisation du second degré : cela nécessite un véritable investissement éducatif. Le projet de budget 2010 y tourne résolument le dos. Construire un collège de la réussite pour tous impose de rompre avec la logique de la loi de 2005, son socle commun, son livret de compétences, de l'abandon de l'éducation prioritaire, du glissement des missions des personnels, de l'accompagnement éducatif déconnecté du travail en classe, de la mise en concurrence des établissements, de la suppression de la carte scolaire. Là encore le projet de budget devrait au contraire prendre la mesure des difficultés du collège et permettre les conditions de la réussite de tous.



**POUR L'ÉCOLE
POUR NOS MÉTIERS**



GRÈVE NATIONALE MARDI 24 NOVEMBRE

**SUPPRESSIONS
DE POSTES
PRÉVUES AU
BUDGET 2010**
16 300 dans
l'éducation dont
6 500 dans le
secondaire

**SUPPRESSIONS
DEPUIS 2003**
45 000 postes dans
le secondaire

DES RECRUTEMENTS MASSIFS ET L'ARRÊT DE LA PRÉCARITÉ

Faute d'un recrutement suffisant, les besoins du système éducatif, en particulier pour le remplacement, conduisent à une diminution de l'offre de formation et à un recours sans cesse plus important à la précarité. Assurer une éducation de qualité et porteuse d'avenir impose au contraire d'augmenter massivement le nombre de recrutements, afin, au moins, de couvrir le nombre de départs à la retraite.